

599195.

Diciembre de 1925.

(21449)

LA VALIOSA DONACION
DE DON JOSE TORIBIO
BIBLIOTECA NACIONAL
FELIU CRUZ
MEDINA

Hoy se dará curso al decreto nombrando a don Guillermo Feliú Conservador de la Biblioteca Medina.—Veintidós mil volúmenes, algunos de los cuales están avaluados en más de seis mil pesos

Hoy debe darse curso al decreto que designa a don Guillermo Feliú Cruz, conservador de la biblioteca y archivo, donados por el ilustre historiador don José Toribio Medina a la Biblioteca Nacional.

También se dará curso hoy a la nota en que el Gobierno agradece al señor Medina esta valiosa donación, la que no había sido despachada debido a la ausencia del Vicepresidente.

La biblioteca del señor Medina consta de 22 mil volúmenes, y más de 500 manuscritos relativos a la historia de América, todos los cuales han sido coleccionados personalmente por él y por su señora esposa en los archivos europeos. Se cuentan también en esta colección todas las obras publicadas en Chile desde 1810, además de las publicadas en España, Francia, Inglaterra y América, sobre nuestro país.

Los documentos históricos de Argentina, Perú, Colombia y Venezuela, respecto a las épocas de la conquista y colonia, están casi en su totalidad, como asimismo la producción literaria de cada uno de esos países en lo que tiene de mayor importancia.

El archivo donado por el señor Medina contiene toda la historia americana, contando con piezas originales, inéditas y de valor incalculable.

Entre las obras de la biblioteca se cuentan algunas cuya cotización sube de 6 mil pesos.

El señor Feliú Cruz, actual Conservador del Museo Histórico, tiene el propósito, según nos lo manifestó en una breve entrevista que le hicimos ayer, de agregar el Seminario de Investigaciones Históricas del Instituto Pedagógico, del cual es jefe, a la Biblioteca Medina.

Por otra parte, nos manifestó sus deseos de que la consulta de los libros y documentos de la donación, sea reservada a los especialistas en la materia, como un medio de preservarlos de los perjudic peace a que estarían expuestos si no se restringiera el acceso del público, entre el que se cuentan personas que, por mal espíritu o incincuencia, causan graves daños a las obras de mayor valor.

El Ministro de Instrucción dirigió personalmente al señor Medina una comunicación en que, conjuntamente con agradecer su desprendimiento, hace resaltar el altísimo aprecio que hace de él, tanto por su valor intrínseco, como por el nobilísimo espíritu que revela en el donante que ha sacrificado toda una vida de labor incansable y sabia, para reunir las preciosas joyas que ahora desea legar a los amantes de la ciencia en que se labró un prestigio mundial.

El señor Feliú Cruz, nos habló entusiasticamente, en nuestra conversación de ayer, de la parte que en los trabajos del señor Medina tomó su señora esposa, a quien cabe agradecer la colaboración infatigable e inteligente prestada al sabio eminente.